

ACTA SESIÓN ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL

FECHA

: 06 DE JULIO DE 2010

SESIÓN N° 24

En nombre de Dios y la Patria, se abre la sesión, a las 15.15 horas y asisten los siguientes señoras y señores Concejales:

Doña Sol Letelier González, quien preside el Concejo.

Don Marcelo Teuber Carrillo.

Doña Marcela Hales Hales.

Don Pablo Garrido Mardones.

Doña María Inés Cabrera Squella.

Don Patricio Lobos Labra.

Don Mauricio Smok Allemandi.

Don Juan Antonio Pasten Tapia.

Asiste, en calidad de Ministro de Fe,

Don Horacio Novoa Medina.

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios municipales:

Don Martín Toledo

Doña Julia Carreño

Don Carlos Reyes

Don Andrés Ricke

Doña Alejandra Muñoz

Don José Hormazábal

Don Juan Pablo Núñez

Don Gonzalo Molina

Don Fernando Salamé

Doña Rosa Vidal.

Don Álvaro Lavín

Don Jorge Quezada

Doña Luisa Espinoza

Don Jorge López

Don Pablo Zenteno

Don Ricardo Guardia

Don Marcelo Madrid

Don Hernán Gacitúa

Don Patricio González

TABLA

Audiencias Públicas

1. AUDIENCIAS PÚBLICAS

LA SEÑORA SOL LETELIER, ALCALDESA: Hoy nos corresponde Audiencia Pública, esta parte la dirige el señor Secretario Municipal.

EL SEÑOR HORACIO NOVOA: Las personas que participan en las Audiencias Públicas deben individualizarse con nombre, domicilio, teléfono, para remitir la respuesta a las peticiones que planteen.

Se advierte a los participantes que tienen 3 minutos para hacer su petición, reclamo o denuncia.

1.1. Problemas en calle Salzburgo

LA SEÑORA LILIA ANA VERGARA: Mi domicilio es Avda. Principal N° 666

Estuve en abril, para solicitar 3 cosas importantes para la comuna, advirtiéndole que no tenemos Junta de Vecinos N° 3, porque su presidente está enfermo y nadie ha tomado la responsabilidad de la junta vecinal, ni tampoco la ha absorbido otra Junta de Vecinos.

Por lo cual me dirijo a usted para pedirle por favor, que se aborde el tema de la calle Salzburgo, que tanto movimiento tiene ahora con el Metro, que se ha tomado como estacionamiento y las entidades pertinentes no han hecho nada, y ya lo he denunciado.

En esa misma calle, desde Rosende hasta Principal, por el lado oriente hay unos árboles añosos que llenan de hojas el suelo y tapan los acueducto que debían haberse hecho en tiempo atrás, y nunca se hicieron.

LA SEÑORA LILIA ANA VERGARA: Quedó la vez pasada en proyecto y sigue tal cual, pues nadie ha dado una respuesta ni salida al respecto. Toman nota, pero hasta ahí queda todo. Quiero hechos.

En mi sector, cerca de mi domicilio, hay un verdadero delincuente. Según los que han tomado conocimiento, dicen que el hombre es indigente, lo cual no es así, no es indigente, tampoco es enfermo mental, porque es un vivaracho que se posesionó de un lugar y ahí tiene sus tiestos para limpiarle autos a un sindicato. Les lava los autos y se roba el agua de los grifos. Todos lo saben he ido a todas partes a denunciarlo. Todos pasan, miran y no ven, así no funciona.

Mi petición es que a ese señor, habiendo una plazoleta libre donde él puede poner todos los tiestos, que son como 10, para llenarlos y lavarle los autos al sindicato, lo trasladen, porque ahora puso un alambre para colgar ropa. Antes se había hecho una pieza y alguien le dijo que iba a reclamar, la sacó, pero sigue poniendo sus cosas.

Por otro lado, esa calle Salzburgo, es una calle muy importante para la ida y salida de vehículos. Por lo tanto, debieran darle, como pedí la vez pasada, una prioridad. Me dijeron que había otras prioridades y ahí nos hemos ido quedando.

LA SEÑORA ALCALDESA: Vamos a ver su caso.

1.2. Saturación de patentes de alcoholes

EL SEÑOR ANTONIO VARGAS: Mi domicilio es Bombero Núñez 205-A, Junta de Vecinos N° 35, Barrio Bellavista,

A nombre de la Junta de Vecinos, que nos disculpen las personas que tienen dificultad por el temporal y el terremoto, pero es un tema repetido.

Este tema tiene que ver con las patentes de alcoholes.

No siempre podemos asistir a este Concejo.

Hace años que estamos saturados de patentes de alcoholes.

Le creímos, señora Alcaldesa, cuando el año pasado asistió a nuestra comunidad, y estuvo con más de 100 personas. Dialogamos, debatimos y nos pusimos de acuerdo en no más patentes ni traspasos.

Lo que nos preocupa, y esto tiene que ver con los señores y señoras Concejales, nos llama la atención y nos llena de suspicacia, porque se vota a favor de las patentes y cuando nos dicen "*comunidad del Barrio Bellavista no van haber más patentes*" y nos siguen consultando por nuevas patentes.

EL SEÑOR ANTONIO VARGAS: Hay una vecina que ayer fue, me tocó turno, y nos habló del Ex La Tasca, que queda en Purísima, frente al 160, ahora se va a llamar "La Casona del Leontina".

Las vecinas nos preguntan cómo se instalan, sin antes tener la autorización de patente.

Entonces, cuando digo que a este punto nos llena de suspicacia, porque hace unos días, sabemos de un rumor que hubo una cantidad de plata, que se le pidió a alguien para otorgar patentes.

Ese es un tema interno que podemos conversarlo, pero queremos saber bien la fuente y tenerlo claro, pero ¿por qué los señores y señoras Concejales siguen votando a favor de las patentes de alcoholes?

Estamos saturados.

Nos gusta la presencia de Carabineros, la fiscalización, pero no nos gusta la represión, eso nos incomoda como comunidad.

1.2. Solicita recuperación de patente

EL SEÑOR LUIS CAYUPIL: Presidente del Sindicato de Trabajadores Independientes, Recoleta Franciscana, somos 43 socios.

Me llegó una carta, la cual voy a leer.

"Señora Sol Letelier, Alcaldesa de Recoleta.

"En respuesta a la carta N° 857, con fecha 12 de junio 2010, vengo en fundamental que el libro de Inspección registra solo una anotación de ausencia, con fecha 29 de enero de 2010, a las 16.30 horas, la cual se ha argumentado en los Concejos Municipales, en reiteradas ocasiones, para la caducación de la patente Rol N° 5101287.

"Sin perjuicio de lo anterior, cabe hacer notar que el libro de inspección, desde el año 2007 a la fecha, no tiene ninguna otra notificación por el mismo motivo.

"Ruego que se evalúe nuevamente este caso ya que no hay mala conducta reiterada.

"Saluda atentamente, Gloria Pérez Gutiérrez".

"Señora Alcaldesa, no estamos en contra de que a otras personas se les dé la oportunidad de trabajar en la comuna con una patente, pero no que se haga quitando una patente para dársela a otra que ya tenía una patente en el Persa.

EL SEÑOR LUIS CAYUPIL: *“Las imputaciones que se le hacen a la señora Gloria Pérez, no corresponden a la realidad.*

“Aquí están los documentos que acreditan que no hubo faltas reiteradas desde el año 2007 a la fecha, según el libro de Inspección.

“Respetuosamente, rogamos a usted, señora Alcaldesa, se haga una justa revisión a la situación de desesperanza que aqueja a la señora Gloria Pérez

“Atentamente, Sindicato de Trabajadores Independiente Recoleta Franciscana. Luis Cayupil, Presidente; Manuel Bravo, Secretario”.

1.3. Denuncia agresiones en elección vecinal

EL SEÑOR PABLO SALVATIERRA: Soy Asesor de Asuntos Comunitarios de la Ley 19.418.

El domingo durante la elección de Junta de Vecinos, el señor Juan Aravena Hernández actuó violentamente.

Cuando en una elección, sea de Diputados, Senadores o lo que sea, no puede haber pancartas ni siquiera a 20 metros.

Esta persona actuó violentamente, tuve que defenderme y después me atacó otra, que mandó el mismo personaje, en este instante está ante los Tribunales, está imputado con Carabineros y testigos.

1.4. Solicita recuperación de puesto

LA SEÑORA LUCÍA GARAY: Mi domicilio es Antonia López de Bello 361, casa 22.

Mi problema es la fuente laboral, me enfermé en junio del año pasado y se hizo un compromiso mientras estaba enferma de que se me devolvía mi paraguas. Pero, se le cedió a otra persona y me están mandando a Río de Janeiro. No puedo aceptar eso y quiero ver qué va a pasar conmigo.

LA SEÑORA ALCALDESA: Vamos a ver su caso y le contestamos.

1.5. Solicita permiso para trabajar con carro

LA SEÑORA NAYARET SOLARI: Mi domicilio es Ávila 1386, Recoleta.

Trabajaba en un carro de acero inoxidable en Pío Nono con Bellavista, era la fuente laboral de toda la familia, estudiaba en el CIMA y me iba temprano y sacaron partes por suplencia. Otras veces por mi culpa, porque fui irresponsable en mi trabajo.

Ahora, nos quitaron la patente y no tenemos otra fuente laboral, estoy vendiendo sopaipilla afuera de mi casa, en el Metro del Cementerio.

A veces me quieren llevar presa, es fome estar trabajando sin permiso.

Quiero ver la posibilidad si me pueden ayudar a conseguir un permiso con el mismo carro.

LA SEÑORA ALCALDESA: Le pido si puede comunicarse con la señora Alejandra Muñoz. Le vamos a contestar.

1.6. Diferentes inquietudes en Unidad Vecinal N° 8

EL SEÑOR ALFONSO CASTILLO: Presidente electo de la Unidad Vecinal N° 8.

Presento el agradecimiento de los vecinos por la tabiquería que se está haciendo, están quedando buenos los trabajos.

En los techos no puedo decir eso, la constructora no ha cumplido lo que acordó en el contrato.

Denunciamos al señor Jaime Aguayo, funcionario a honorarios de la Municipalidad de Recoleta, por la intervención electoral que hizo dentro de la Unidad Vecinal N° 8, haciendo la campaña del terror a la gente, diciendo que si votaban por mi, el Municipio me iban a cerrar las puertas.

Encuentro malo que los proyectos de Serviu no hayan salido.

Pienso que si van los señores y señoras Concejales a hacer campaña, de todos ellos habría tenido miedo, pero si va un señor Concejal hacer campaña a un candidato no me interesa, pero sé cuáles Concejales me pueden hacer daño y cuáles no me pueden hacer daño.

1.7. Solicita información sobre recuperación de patente

LA SEÑORA MARIELA CARMELO: Mi domicilio es Francisco Cerda N° 653

Tengo mi patente caducada, trabajo en el Persa Zapadores. Actualmente, tengo 3 meses sin patente. Sólo he logrado que me den permiso, incluso me pasaron un parte.

Tanta era mi necesidad que tenía que trabajar, porque no puedo seguir con mis cuentas.

Sé que este mes tengo que pagar la patente, tengo el dinero y quiero saber qué pasa con mi patente, porque llevo 3 meses de espera. Por favor solicito una respuesta.

LA SEÑORA ALCALDESA: Le vamos a contestar.

1.8. Suplementeros solicitan interceder ante empresa

EL SEÑOR JOSÉ LUIS CERDA VELÁSQUEZ: Mi domicilio es Recoleta 606. El quiosco de diarios de mi esposa.

Presidente del Sindicato de Suplementeros Independiente de Santiago. No estamos adheridos a la Confederación, 20 años que hemos estado pidiendo pero no nos admiten.

Vengo a darle conocimiento de que todos los Municipios tratan con los diferentes palos blancos que tiene la Confederación.

La Municipalidad de Recoleta tiene palos blancos, que es el Comité Central de Suplementeros.

Los quioscos de la Compañía Cervecería no tienen un mantenimiento, y los anhelos del ex Alcalde, señor Cornejo, que Recoleta iba a ser bella, especialmente en el centro de Recoleta, los quioscos de diario es posible que con el tiempo se embellezcan y no tienen mantenimiento.

Las Cervecerías Unidas, por tratar con el Comité Central, no nos recibe ni a ningún otro sindicato independiente, que somos 3.

Hemos denunciado que los quioscos de diarios a través de Recoleta y a través del centro están todos pintados, no los podemos refaccionar, ni arreglarlos, ni pintarlos, porque el contrato lo dice, que no podemos meter mano en el quiosco ni en ninguna cosa de arreglo.

EL SEÑOR JOSÉ LUIS CERDA VELÁSQUEZ: Lo que me tiene acá es decirle que primero el señor que era el Presidente, no es Presidente del Área Central, porque los propios amigos lo acusaron de corrupción, 60 millones de pesos, entre ellos 10 millones de pesos que al año, durante 3 años se los pagó a la compañía para que le hiciera un regalo a los niños suplementeros, de los cuales no había tal regalo y los 5 dirigentes que no son dirigentes legales porque son un palo blanco del sindicato, se llevaron todo ese dinero.

Queremos que por lo menos, si nos puedo recibir usted para conversar con la Compañía Cervecera en una conversación donde ganen ellos y nosotros, para solucionar el problema. También ver en el futuro qué se puede hacer.

Se cierra la sesión, a las 15.55 horas.



HORACIO NOVOA MEDINA
SECRETARIO MUNICIPAL



SOL LETELIER GONZÁLEZ
ALCALDESA

SLG